



DINOS QUE PIENSAS



cartas@laestrellachiloe.cl

@estrellachiloe

Poco stock para pacientes oncológicos

Denuncio una situación de gravedad: pacientes con cáncer de pulmón y mutaciones EGFR, ALK+ y ROS1 están sin acceso a tratamientos oncológicos en hospitales públicos por quebres de stock. Esta situación viola la Ley GES y pone en riesgo sus vidas.

El problema tiene origen en una política de licitaciones que prioriza el menor costo sobre la efectividad clínica. Los medicamentos de nueva generación que cuadriplican la supervivencia quedan excluidos por ser más caros. Peor aún: hoy no hay stock ni siquiera de las opciones más económicas. Además, cuando un paciente muestra progresión de su enfermedad, tampoco puede acceder al último tratamiento disponible porque la licita-

tación también lo limita. Es decir, se les niega la primera línea y las opciones.

Sin estos tratamientos, estos pacientes probablemente no sobrevivirán. No podemos ofrecerles estudios clínicos cuando necesitan acceso inmediato a medicamentos ya aprobados.

Hago un llamado urgente al Ministerio de Salud: repongan el stock de inmediato, revisen la política de licitaciones que está matando a nuestros pacientes, y garanticen acceso a tratamientos de última generación cuando hay progresión. La vida de estas personas no puede esperar procesos burocráticos.

**Lili Mikkelsen, presidenta
Fundación Chilena de Cáncer Pulmonar**